

reichen wurden Vorschläge gemacht, wie der Plan 1969 mit guten Ergebnissen erfüllt werden kann. Es gab zahlreiche Vorschläge, wie zum Beispiel die Ausbringungskennziffern in Ia Qualität erhöht werden kann, wie die Grundfonds besser auszunutzen sind u. a. Dabei spielte die Sortimentgestaltung, die Senkung der Stör- und Umrüstzeiten sowie die weitere Senkung der Kosten die wesentlichste Rolle.

### Das Informationssystem, Bestandteil wissenschaftlicher Leitungstätigkeit

Die Parteileitung des Walzwerkes Finow schätzt aber ein, daß die Informationstätigkeit insgesamt, so wie sie von der 9. Tagung des Zentralkomitees gefordert wird, in unserem Betrieb noch nicht auf der Höhe der Aufgaben steht. Noch sind in unserem Betrieb die Informationsverluste relativ hoch. Es ist nicht exakt festgelegt, welche Informationen welchen Weg gehen müssen. Daraus ergibt sich, daß subjektive Einflüsse bei der Weitergabe von Informationen sehr groß sind. Diese treten besonders dann auf, wenn die Informationen sehr umfangreich sind und individuell entschieden wird, welche Informationen weitergeleitet werden und welche nicht.

Deshalb wurde jetzt begonnen, in den APO und Parteigruppen die Bedeutung der Information für die wissenschaftliche Führungs- und Leitungstätigkeit zu diskutieren. Dabei geht es vor allem darum, herauszuarbeiten, über welche Probleme die Werktätigen durch die Leiter informiert werden müssen und wie diese Informationen zu erfolgen haben. Es geht um die Schaffung eines umfassenden Informationssystems von oben nach unten als fester Bestandteil wissenschaftlicher Leitungstätigkeit.

Nach Auffassung der Parteileitung und verantwortlicher Wirtschaftsfunktionäre unseres Be-

etriebes werden im Rahmen des Informationssystems folgende Informationskomplexe herausgearbeitet:

1. Die aus der Prognose sich ergebende perspektivische Entwicklung des Betriebes sowie seine Stellung und Verantwortung als sozialistischer Warenproduzent im Rahmen der Strukturentwicklung unserer Volkswirtschaft.
2. Die Perspektive der Werktätigen, die Notwendigkeit und Möglichkeiten der weiteren Qualifizierung sowie die Entwicklung der Arbeits- und Lebensbedingungen.
3. Die für jeden Werktätigen notwendigen Angaben zur Führung des sozialistischen Wettbewerbs und zwar: Ausbringungs- und Kostenziffern, Kostenvergleiche mit dem Weltstand bzw. Bestwerte, Materialverbrauchsnormen, Qualitätskennziffern, Auslastungsgrad der Anlagen, moralische und materielle Stimuli.
4. Angaben über die konkrete Situation im Betrieb, die Ergebnisse der Planerfüllung, den Stand im sozialistischen Wettbewerb, politische und ökonomische Schwerpunkte im Betrieb bzw. Bereich.
5. Die Stellung, Verantwortung und Aufgaben des Betriebes im System des Territoriums.

Ausgehend von den Erfahrungen und Erkenntnissen wird jetzt in unserem Betrieb daran gearbeitet, die Informationstätigkeit bei gleichzeitiger Qualifizierung der Leiter systematisch und zielstrebig zum festen Bestandteil der Leitungstätigkeit und der politischen Massenarbeit zu machen mit dem Ziel, geschlossene Informationssysteme für die Arbeit der Parteiorganisation, der staatlichen Leitung und der gesellschaftlichen Organisationen zu entwickeln.

Willi Perlberg  
ParteiSekretär im VEB Walzwerk Finow

## INFORMATION

### Agitatorenberatungen

Im System der politisch-ideologischen Arbeit der Parteiorganisation an der Friedrich-Schiller-Universität Jena haben die Agitatorenberatungen einen festen Platz. Sie finden regelmäßig alle 14 Tage statt und werden langfristig geplant. In diesen Beratungen werden vorrangig spezi-

fische Fragen der Schulung, der politisch-ideologischen Diskussion an der Universität und aktuell-politische Probleme behandelt.

An den Agitatorenberatungen nehmen teil: die Verantwortlichen für Agitation/Propaganda in den Leitungen der Grundorganisationen; die Parteigruppenorganisatoren oder deren Stellvertreter; mindestens zwei Agitatoren oder Propagandisten aus jeder Grundorganisation; Verantwortliche für Schulung und Agitatoren aus der FDJ, der Ge-

werkschaft und den anderen Massenorganisationen.

Durch eine Arbeitsgruppe werden Agitations- und Argumentationsmaterialien sowie Dokumentationen zu wichtigen neuen Problemen der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems, besonders zur Verwirklichung der Hochschulreform und zur Auseinandersetzung mit der imperialistischen Politik und Ideologie ausgearbeitet. Die jüngsten Arbeitsergebnisse von Gesellschaftswissenschaftlern werden dabei einbezogen. (NW)